

EN BOLÍVAR, SE FORTALECEN CAPACIDADES COMUNITARIAS EN GESTIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES

- *Gobernación de Bolívar y Fundación Mamonal establecen convenio que fortalecerá las capacidades comunitarias en gestión del riesgo de desastres del Departamento de Bolívar.*
- *En el marco de la Estrategia COMUNGERD, UNGRD apoya la implementación y financiación de esta apuesta que busca la vinculación y empoderamiento de las comunidades en el proceso social de la gestión del riesgo de desastres.*
- *Con \$ 120 millones de pesos, UNGRD apoya la financiación de este programa que asciende a la suma de \$571 millones de pesos.*
- *Los resultados de la ejecución de este proyecto se sumarán a las acciones del Gobierno Nacional en la implementación del Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres.*



Cartagena, 31 de julio de 2019 (@UNGRD). Hoy, desde la Casa de La Moneda, en la Gobernación del Departamento de Bolívar, se realizó el lanzamiento del Programa Comunidades Resilientes, una apuesta local que se articula con la Estrategia COMUNGERD, Comunidades Unidas en Gestión del Riesgo de Desastres, promovida por la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres – UNGRD, para el desarrollo de procesos sostenibles que desde el orden nacional, departamental y municipal, contribuyan a fortalecer y a empoderar a las comunidades del territorio colombiano en el fortalecimiento de sus capacidades para gestionar el riesgo de desastres.

"Hoy celebro esta unión de esfuerzos por parte de la Gobernación del Departamento de Bolívar, de la Fundación Mamonal y del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres. Siguiendo los lineamientos del Presidente Iván Duque a través de la UNGRD, estamos trabajando para que nuestro país tenga comunidades preparadas. Este es un ejemplo de trabajo articulado que contribuye a la construcción de resiliencia y de territorios más seguros y sostenibles, no solo para el departamento de Bolívar, sino también para la construcción de un mejor país, porque esta estrategia la vamos a empezar a trabajar en los 32 departamentos de Colombia". Eduardo José González, Director UNGRD.

Es así que este proyecto, viabilizado mediante convenio establecido entre la Gobernación de Cundinamarca y la Fundación Mamonal, el cual, se ejecutará en un período de siete meses, y que asciende a la suma \$571 millones de pesos, cuenta con un aporte de la UNGRD de \$120 millones de pesos que se suman a la articulación de esfuerzos que se verán reflejados en la conformación de Consejos Comunitarios de Gestión del Riesgo, en el desarrollo de simulacros de evacuación, en la capacitación y entrenamiento de las comunidades, en la dotación de kits comunitarios de respuesta a emergencias, entre otras acciones para la comprensión del riesgo, la inversión en reducción del riesgo, el fortalecimiento de la gobernanza y la preparación frente a desastres.

"Este Programa Comunitario que se va a poner en marcha aquí en Bolívar, se suma a la consolidación de grandes obras que se vienen adelantando el departamento. Ahora estamos aterrizando y preparando a nuestras comunidades en materia de conocimiento, reducción y manejo de desastres", Ariel Zambrano, Jefe de la Oficina Departamental de Gestión del Riesgo de Bolívar.

Dicha estrategia busca también afianzar la comunicación y el trabajo participativo entre las comunidades y los Consejos Territoriales de Gestión del Riesgo para la orientación, el diseño y la implementación de planes comunitarios que se articularán con otros instrumentos de planificación como los planes familiares, escolares y municipales de gestión del riesgo de desastres del Departamento.

"La fundación Mamonal viene apoyando estas acciones hace un poco más de 20 años, y bajo una metodología internacional estamos haciendo esta gran alianza para el Departamento, que es llevar ese fortalecimiento comunitario de prevención y atención de emergencias que hoy ya existe en Cartagena, y que lo estamos desplegando al Departamento, no solamente para generar capacidades de dotación si no una red de conexión para respuesta inmediata ante la atención de cualquier desastre que se pueda presentar", Directora de la Fundación Mamonal, Alejandra Espinosa Harris.